

## CROLLES

# Quand l'histoire ressurgit des ruines du château de Montfort



Le château est devenu au fil des années un lieu d'animations : en juillet dernier, retour à l'époque médiévale. Ainsi, "Les raisonneurs de pierres" redonnent vie aux ruines de Montfort.

Mettre à profit son temps de vacances pour découvrir ou revisiter des lieux historiques de sa région, c'est toujours possible pour les esprits curieux.

À Crolles, le château de Montfort, ou du moins ses ruines, est un but de promenade estivale.

Le château est situé dans le coteau du hameau de Montfort. On y accède par le sentier partant de la gare du funiculaire. Un peu raide, celui-ci a pourtant la vertu d'être frais et très ombragé.

Débouchant sur la plateforme où est érigé ce château, le promeneur sera peut-être surpris par la présence de ces belles ruines, de ce qui fut jadis (en 1600...) la résidence de la grande Dauphi-

ne Béatrix de Faucigny.

Ces ruines extraites de leur gangue de végétation sont sécurisées, et une partie a été remontée grâce à la volonté et le travail de l'association "Les raisonneurs de pierres".

Au fil du temps, ses adhérents ont travaillé par groupes sur le chantier le samedi matin, à la recherche d'archives, sur l'archéologie. Ils ont fait des relevés de pierre, du jardinage en élaborant un jardin médiéval.

L'année dernière, durant le mois d'août, ce site a accueilli un groupe de jeunes de l'association Concordia.

Venus des quatre coins du monde, ils ont aidé "Les raisonneurs" dans leur travail de déblaiement et de maçonnerie.

### Un lieu haut en couleur et hors du temps

Cette année au mois de juillet, c'est à l'organisation de la fête des Médiévales que la priorité a été donnée. Une animation imaginée par l'association crolloise où l'on pouvait croiser damoiseaux et gentes dames dans leurs plus beaux atours, tailleurs de pierres et bretteurs, prêts à tirer leurs épées pour donner un spectacle haut en couleur et en énergie.

Beaucoup de monde avait répondu à l'invitation des "Raisonneurs de pierres" pour participer à cette journée hors du temps et qui va si bien à ces belles ruines.

Ainsi, le château de Montfort retrouve petit à petit son

identité, soutenu et mis en valeur par une poignée de bâtisseurs qui se sont succédé depuis une vingtaine d'années avec la même passion.

Monique MICAUD

### POUR EN SAVOIR PLUS

"Les raisonneurs de pierres" tiendront leur stand au forum d'associations programmé samedi 10 septembre à partir de 14 h aux gymnases de La Marelle et Léon Lagrange.

